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专家进社区教会居民垃圾分类

本报讯 （通讯员 林利 王泽容）为了
更好地引导居民垃圾分类，近日，大渡口区春
晖路街道锦愉社区组织辖区居民在垃圾分类
精品小区晋愉岭海小区观摩学习，倡导大
家“绿色生活始于心 垃圾分类始于行”。其
间，社区与物业、施工方以及党员骨干进行四
方培训，让参会人员熟悉了设备操作流程，并
制定相关管理制度，明确专人管理以及时间
段专人值守，号召党员骨干做好宣传引导等
工作。

培训完毕，社区又邀请专家到小区中开
展现场教学，讲述了生活垃圾智能分类厢房
的使用方法及时段、垃圾投放积分标准以及
方式等。通过此次活动，进一步提高垃圾分
类知晓率，增强居民的垃圾分类环保意识，调
动居民参与垃圾分类的积极性。

人大代表助力社区老人健康体检

本报讯 （通讯员 孔雯莉）为进一步提
高老年人健康水平，落实人大代表对辖区老
年人的关心、关怀，近期，大渡口区跳磴镇人
大办联合镇卫生院在蓝沁苑社区开展60岁
以上老年人免费健康体检活动。

体检前期，人大代表们首先进入社区询
问了部分老年人的身体情况，做好问卷调查
后联系镇卫生院落实了体检项目。在体检过
程中，医生们逐个为前来体检的老年人进行
细致检查，并为老年人建立健康档案，提供随
访服务。同时，人大代表们也对老年人进行
健康教育宣传。跳磴镇人大办相关负责人表
示，做好人大代表联系群众的工作，积极联动
镇卫生院开展免费体检活动，营造良好和谐
的人居氛围。

国民体质监测发现居民亚健康

本报讯 （通讯员 姜力）为使社区居民
了解和掌握自身的体质现状和变化规律，合
理引导居民科学健身，日前，大渡口区九宫庙
街道创新社区新时代文明实践站联合区体育
局在仁有逸景小区开展国民体质监测活动。
活动现场，区体育局工作人员通过体测器材
指导居民进行体质监测。

据悉，此次国民体质测试着重对弹跳力、
握力、平衡、反应等多个项目进行测试。通过
体质测试反映出人体最基本的体质状况，如
心肺功能水平的高低、力量的强弱、平衡能力
的高低、各种身体成分的比例是否合理，从而
发现人体某些潜在的亚健康状态。此次活动
不仅让参加活动的居民及时了解到自身的体
质健康状况，也为居民体质数据统计提供了
科学依据。

消防员进社区提高防火防灾意识

本报讯 （通讯员 曾真）为加强社区居
民的防火安全工作，保障群众的人身及财产
安全，近日，大渡口区茄子溪街道永丰社区联
合区消防救援支队，在辖区开展了一场防火
安全宣传活动，以此提醒广大居民正确使用
电、气，提高防火防灾意识。

其间，社区志愿者和消防员通过集中宣
讲、向居民以及店面发放消防安全宣传单等
方式，宣讲占用、堵塞消防通道的危害和法律
后果，教育引导居民规范停车、文明停车，时
刻保持“生命通道”畅通，尤其是电动车做到
安全充电。“通过此次宣传教育活动，有效提
高了社区居民预防火灾的安全意识，使他们
进一步从思想上认识到了防火防灾的重要
性。”永丰社区负责人表示。

人大代表捐赠投影仪助力社区

本报讯 （通讯员 王定香 姜力）近
日，大渡口区人大代表梁臣进向春晖路街道
锦城社区赠送投影仪并安装在老吾老活动
中心，党员群众学习教育条件得到了进一步
改善。

在走访社区过程中，梁臣进了解到锦城
社区老吾老活动中心室内的电视机屏幕小经
常看不清，每每组织培训、讲座、开会时总不
能为居民提供有效周到的服务，极大地影响
了党员群众学习教育的积极性。他当即表示
要为社区配备投影仪，满足党员群众学习教
育的需求，为基层社区助力。锦城社区党委
书记龙灿表示，新影音设备的投入使用，满足
了党员群众的个性化需求，提升了党员群众
参与学习教育的积极性，也极大地提高了社
区为民服务的能力和水平。

近日，中国科协青少年科技中心公布
2022年数学、物理、化学、生物以及信息
学五大学科竞赛国家集训队名单，重庆有

17名学生入选。值得一提的是，入选的重庆选手
中，个人总成绩位居全国第十五的熊俊翔和全国第
二十七的熊英翔，是一对双胞胎兄弟，都来自重庆八
中科学城中学（原重庆市树人中学），兄弟俩都获得
了清华北大的保送资格。他们为什么那么牛？有什
么成功经验值得所有孩子借鉴？一起来看看吧。

经历多次挫折后双双摘金

兄弟俩今年都是18岁，熊英翔是哥哥，比熊俊翔早
出生两分钟。两人初中就读于重庆八中渝北校区，接触
信息学算是偶然。上初一时，学校要求同学们加入社团，
兄弟俩选择了编程社。从此，二人在老师的引导下慢慢
喜欢上了信息学，走上了竞赛这条路。

竞赛之路并不是一帆风顺的。五年来，从业余爱好
到进入学校的集训队，再到参加重庆市的省队选拔，熊英
翔、熊俊翔参加过多次选拔赛，也经历过多次的挫折打
击，弟弟熊俊翔甚至有过退出竞赛队的念头，在教练老师
的关心鼓励下坚持了下来。

2022年是兄弟二人第一次进入重庆市信息学竞赛
省队，也是他们首次参加全国青少年信息学奥林匹克竞
赛。作为高二学生，这也是他们最后一次参加该竞赛的
机会。“最后一次参赛机会，只能放手一搏，争取获得满意
的成绩。”熊俊翔说，兄弟二人在省选中成绩并不理想，他
自己甚至排在重庆队的倒数第二名，当时觉得获得一枚
银牌就是很好的结果。

功夫不负有心人。最终，熊俊翔以全国第十五、熊英
翔以全国第二十七的成绩夺得了第39届全国青少年信息
学奥林匹克竞赛的金牌，入选国家集训队，并获得清华北
大的保送资格。

正确学习方法是制胜法宝

对于这份成绩，哥哥熊英翔坦言“感到有些意外”。弟
弟熊俊翔则形容自己是完成了“逆天翻盘”。因为，他从未
得到过省级一等奖，最后却闯过省选大关一路冲进了国家
集训队。他是怎么完成这个翻盘的？“回想之前比赛失败
的经历，当我想要放弃的时候，是教练和老师们鼓励支持
我。”熊俊翔说，进入省队以后，能和其他选手一起训练，一
起冲刺，让他感到非常有动力，金牌成了他的目标。

熊俊翔也分享了自己的学习方法，“做最有用的努
力。”具体来说，一是努力的方向要正确，否则再累都是徒
劳。为了精准地找到学习中的问题并对症下药，必须建立
起一套科学的“学习-做题”的体系，而知识点掌握透彻是
一切的基础；二是努力的效果最大化。主要体现在学习计
划上，必须对考纲和自己的水平有足够的了解，才能制订
效率最高的学习计划。“虽然竞赛学习和文化课并不相同，
但是我的这个学习方法是从一直保持较好成绩的物理学

习上提炼出来、后面一步步完善的，所以其实是通用的。”

兴趣爱好父母全力支持

作为双胞胎，熊英翔、熊俊翔兄弟二人很有默契——
一起考入重庆八中、共同选择信息学竞赛、一起拿下金牌
并入选国家集训队、又一起获得清华北大保送资格。学
霸是如何炼成的？兄弟二人坦言，他们的父亲是中学语
文老师，母亲是医务工作者，父母在教育他们时，会给予
更多的尊重和宽容，从不会强迫他们。

“只要是我们感兴趣的东西，爸爸妈妈都会支持。”熊
俊翔说，小时候他们学过跆拳道，还短暂学过唱歌和吉
他，接触信息学后要用电脑，爸妈便给他们二人买了笔记
本电脑。妈妈刘女士说，在孩子们的学习上，作为家长在
小学阶段操心多一些，主要是让他们养成良好的学习习
惯。两个孩子在学习上比较自觉，能主动完成老师布置
的作业，小学时逻辑思维就很强。因为同龄，兄弟二人还
互相切磋和激励，共同成长。“孩子们有兴趣爱好，我们会
尽力支持，做好他们坚强的后盾。”刘女士说。

学好竞赛这三点缺一不可

“他们对信息学是真正纯粹的热爱，且都非常认真、
执着。”在教练吴新看来，这是兄弟俩学习中遇到很多挫
折、还能成为“竞赛双雄”的主要原因。

吴新说，熊俊翔高二还没拿到省级联赛一等奖，排名在
重庆市60名之后，而只有12人能参加全国竞赛，其他人可
能会打退堂鼓了，而他在老师的鼓励下继续坚持参赛，后来
在省选中逆风翻盘。同时，两人在学习上听从老师的安排，

“他们对老师的要求都是不折不扣地完成，学习始终能够跟
上老师的步伐，一直在不断地前进和上升。”吴新说，要学好
竞赛，首先是兴趣，其次是天赋，第三是坚韧不拔的品质，三
点缺一不可。正因为如此，兄弟俩不仅竞赛取得了好成绩，
其他学科成绩在年级也名列前茅。 据上游新闻

双胞胎兄弟熊英翔、熊俊翔

2月22日，重庆市目前装机容量最大的屋顶光伏项目
在两江新区完成并网及试运行。该项目光伏面板总面积
25万余平方米，总装机容量约为3.6万千瓦，预计年发电量
可达2600万千瓦时，减少碳排放2万余吨。

据了解，该项目采用“自发自用，余电上网”的并网运行
方式，分两期投入，分别位于重庆京东方显示科技有限公司
和重庆京东方光电科技有限公司屋顶，历时5个月完成施
工建设。

2022年8月，国网重庆市电力公司收到该项目报装申
请后，迅速集结发展、营销、运检、调控等多专业形成高效协
同的联动机制，高效完成接入系统方案编制，积极支持新能
源发展，强化分布式光伏并网服务。

“传统的报装申请电压等级一般都在10千伏及以下，
京东方屋顶光伏项目并网的电压等级为较为罕见的20千
伏。由于接入电压等级的特殊性，客户在设备检测、信息传
输等方面遇到了一定的困难。”国网北碚供电公司发展部相
关人员介绍道。

为了保障京东方光伏早日建成投用，国网重庆市电力
公司针对并网方案最大程度提出修改优化意见，全过程跟
踪项目进展，多次组织召开专业研讨，积极协调特殊电压等
级设备性能检测、电能质量监测装置部署等相关事宜，有效
解决了项目实施过程中的难点。

“顶楼的隔热板安装后，预计今年夏季，我们整幢办公
大楼平均温度将比之前降低1~2℃。屋顶光伏正式投运
后，能够大幅降低我们的用电成本。多亏了电力公司几个

月以来的持续帮助，非常感谢你们一直为我们排忧解难。”
重庆京东方公司能源部有关负责人说道。

京东方屋顶光伏建成投运后，在降低企业用电成本的同
时，还将为重庆北碚地区能源供应注入强劲清洁动力，对于
提升度夏期间的电网顶峰能力也将起到积极的支撑作用。

下一步，国网重庆市电力公司将持续服务于用户，逐步
构建“源网荷储”全要素的新型电力系统，在助力“双碳”目
标实现的同时，不断夯实度夏保供基础，全力服务经济社会
高质量发展。

重庆晨报记者 杨野 通讯员 吴楠 唐倩影 张
强 摄影报道

重庆最大装机容量屋顶光伏正式并网投运

国网北碚供电公司员工在京东方项目一期做投运前检查工作


